



# Unterrichtungsvorlage

Vorlage: UV/0339/2018		Datum: 24.08.2018	
<b>Baudezernent</b>			
Verfasser:	67-EB Grünflächen- und Bestattungswesen	Az.: 67/Re.	
<b>Betreff:</b>			
<b>Sachstand über die Neu- bzw. Umgestaltung des Kindergrabfeldes 33D auf dem Hauptfriedhof</b>			
Gremienweg:			
	Werkausschuss "Grünflächen- und Bestattungswesen"	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
	TOP	<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	öffentlich		<input type="checkbox"/> ohne BE
			<input type="checkbox"/> abgesetzt
			<input type="checkbox"/> geändert

## Unterrichtung:

Die Mitglieder des Werkausschusses Grünflächen- und Bestattungswesen wurden in der Sitzung am 21.03.2017 darüber informiert, dass der Eigenbetrieb das vorhandene Kindergrabfeld auf dem Hauptfriedhof neu gestalten möchte u. a. auch mit dem Hintergrund, einen neuen Sternengarten für die „Stillgeborenen Kinder“ zu integrieren. Die Ausführung der Baumaßnahme sollte von den eigenen Mitarbeitern, hier insbesondere von den Auszubildenden des Garten- und Landschaftsbaus, ausgeführt werden.

Im Sommer 2017 wurden alle Eltern/Nutzungsberechtigten des Kindergrabfeldes schriftlich über die beabsichtigte Maßnahme informiert. Grabstätten, an denen die vorgeschriebene gesetzliche Ruhefrist von 15 Jahren bereits viele Jahre abgelaufen waren, sollten nun vom Eigenbetrieb geräumt werden. Die Resonanz der Angehörigen war sehr hoch und es wurden viele persönliche Gespräche geführt. Im Ergebnis sind verschiedene kleine Grabsteine sichergestellt worden mit dem Gedanken, diese gestalterisch in das neue Feld einzubinden.

Nach der Bestandsaufnahme und den internen Abstimmungen wurde Anfang 2018 mit den Räumungs- und Auslichtungsmaßnahmen begonnen. Anschließend wurden die abgelaufenen Kindergrabstätten von den Mitarbeitern geräumt.

Mit der eigentlichen Bauphase wurde im Juni 2018 begonnen, die Fertigstellung erfolgte jetzt im August 2018. Die Bauphase umfasste

- das Anlegen der Wege und des Platzes
- Natursteinmauer zum Verweilen
- Ablageband für Blumen, Kerzen und Kuscheltiere im Sternenkinderbereich
- Einfassung und Neuordnung der vorhandenen Kinderreihengräber mit Betonplatten
- Steinquader an den Weg-Endpunkten zum Verweilen, zur Blumenablage u. ä.
- Einsaat von Rasenflächen.

Der Eigenbetrieb wird in den kommenden Wochen mit dem Pflanzen von Sträuchern und Hochstämmen etc. beginnen. Es ist beabsichtigt, im Frühjahr 2019 – nach der Einweihung und Segnung mit den Krankenhausesseelsorgern – mit der Belegung der Sternenkinder zu beginnen.

## Anlagen

Anlage1\_Fotodokumentation Kindergrabfeld 33D